
 
 
 
 

＜全校の皆さんへ＞ 

●10 月を振り返って ～キャリア教育の視点から～ 

10 月は，年度のまとめにあたる 2 学期が始まり，学級内での新たな役割によって動き始めています。 
学校での学習活動や学校行事では，様々な「役割」を生徒一人一人が担っています。教科係や給食配

膳当番のおかげで，授業や日常生活が円滑に動いています。先の合唱コンクールでも，合唱を行う生徒
や指揮者，伴奏者など，全員が何らかの役割を担っていて，どれも欠かすことのできない存在だという
ことを感じられたことと思います。学校や家庭で，周囲に貢献し合いながら，自分自身が大切な存在で
あることや，助け合うことの大切さを学んでほしいと思います。そして，その行動を積み重ねながら，
「私は将来，○○で社会に貢献したい」という視点で将来を考えてほしいと思います。 
 
●「単位制」の導入についての説明会が開催されました。 

 栃木県では，平成 29 年より 5 年間かけて「第Ⅱ期県立高校再編計画」が行われております。来年度
からは一部の高校に「単位制」が導入されます。１年次は必修科目のみですが，2 年次から選択科目を
履修することができます。 
 ◇「進学に重点をおいた単位制」 
   令和４年度から，宇都宮高，宇都宮女子高，宇都宮中央高校，足利高校に導入されます。1 年次

では必修教科を履修し，2 年次からは学習内容の理解度や，自分の目標に合わせた選択授業を受け
ることができるものです。進路実現に向けた応用力の向上や，学問への探求心を高める科目が開設
されます。 

 ◇「多様な学びに重点をおいた単位制」 
  馬頭高校に，平成 30 年から導入されています。習熟度別学習や選択授業を履修することができ，

職業系専門科目や地域課題を探究する科目が開設されます。普通科については，水産科の授業も履
修することができます。 

 その他にも，今までに再編された情報が栃木県教育委員会 HP 内に掲載されて 
おりますので，右の QR コードからご覧いただければと思います。 
 
 
＜3 年生の皆さんへ＞                           栃木県教育委員会 高校再編 
●高校説明会が開催されました。 

10/1 に，高校説明会が開催されました。3 学年保護者会としての説明会でしたが，今回は１・２年生
の保護者の皆様も参加対象といたしました。当日は足元の悪い中，多くの保護者の方々にご参加いただ
きありがとうございました。3 年生につきましては当日配付資料を，お子様を通じてお渡しいたしまし
た。ぜひご家庭でも，パンフレットを参考にしながら進路について話し合っていただければと思います。 
 
●進路関係の「受験（受検）手続きの流れ」について 

高校説明会の時に配付しました「受験（受検）手続きの流れ」の説明の中で，特色選抜の手続き日程
を再検討する旨の説明をいたしました。特色選抜の意思確認は 11/30 までと変更いたします。今回の三
者懇談で決定版を配布いたしますのでご確認ください。 
 
●「栃木県立高等学校入学者選抜における障害のある生徒への配慮について」 

 栃木県教育委員会では，障害のある生徒が入学者選抜において他の志願者に比べて不利にならないよ
うにするため，障害の状態等に応じて合理的配慮の提供を行っています。県立高校入試における配慮を
希望される場合には，三者懇談の際に担任までご連絡ください。 

2021.11.5 
宇都宮市立陽北中学校 
進路指導主事 大八木義教 


